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「蒙面黨」扮業界代表煽罷工
自稱來自21行業 根本不熟行情 市道差卸責警方

團體「政中香港人」約30人昨
早到政府總部請願，要求政府參
考法國、德國、俄羅斯等國的做

法，立法禁止蒙面參與示威遊
行。政府派人接收請願信。

■香港文匯報記者 子京

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）街頭暴力
愈來愈嚴重，衝擊法治底線和社會安寧。近
日，新浪香港網站開設題為「政府應否禁止
蒙面示威」的滾動民調。截至昨晚發稿時，
有73%的網民認為政府應該禁止示威者戴
口罩、蒙面，只有8%的網民認為不應該禁
止，另有19%的網民對是否禁止尚無明確
意見。

刻不容緩遏暴升級
在民調的討論區上，網民「Cat」發帖表

示，「如果真係做緊啱嘅事，駛（使）乜蒙
面啊，一早應該禁止啦。」網民「James」調
侃認為，香港要「臉」，拒絕蒙面。無法無
天的抗爭應該結束了，港九新界都唔應該亂

下去。
在社交媒體上，也有大批網民發聲反對
蒙面示威，批評反對派顛倒黑白、縱容暴
徒，令香港開啟蠻荒時代。區議員郭偉強
發帖認為，如果不違法又和平，絕對不需
要蒙面；通常蒙面，都係有預謀違法的第
一步。網民「Peter Au」認為，蒙面是助
長劫案發生和暴力升級，政府應下令禁止
在公共場合不可蒙面或戴面具，世界各地
亦有禁令，尤其是美國。網民「施培聰」
表示，一定要立法，絕對支持，示威抗議
無罪，但要真面目見人先有真誠。還有很
多網民認為，要馬上採取措施，刻不容
緩；不過暴徒的幫兇又會話製造「白色恐
怖」。

香港文匯報訊（記者 張聰 北
京 報 道 ） 針 對 Twitter、 You-
Tube、facebook封號事件，中央網
信辦副主任劉烈宏昨日在京回應
稱，個別境外媒體戴着有色眼鏡
來看待國際輿論場上有良知的網
民和媒體發出的正義聲音，撕下
了一些國家所謂「言論自由」的
虛偽面紗。「如果這些擺事實、
講道理的聲音也被認為是假新聞
的話，一切了解事實真相、有正
義感的人是不會認同，也不會答
應的。」
劉烈宏指出，近段時間，香港到

底發生了什麼，客觀公正的媒體已
經有大量報道，事實應該是非常清
楚，但是，個別境外媒體顛倒黑
白，聲稱國際輿論場上有良知的網
民和媒體散佈「假新聞」。目前，

我們關注到在這些賬號被封禁的同
時，大量抹黑香港警察、歪曲事實
的謠言信息卻在這些社交平台上
「大行其道」。
「我想，大家都能看出，什麼是

雙重標準，什麼是是非不分，已經
不言自明。」

香港文匯報訊（記者凱雷 實習記者韓昕
媛、李劍寧 北京報道）美國社交媒體推特
（Twitter）和臉書（facebook）以假新聞和
政府支持名義大量封禁賬號，有香港警嫂和
警察家屬發聲直指臉書推特顛倒事實。多位
警嫂註冊微博，紛紛揭露臉書推特任由歪曲
事實、抹黑警察的視頻與言論大行其道，更
洩露警察家屬個人資料，反而警察家屬發聲
卻遭刪號。臨近開學，她們更擔心孩子們的
求學安全，在微博發聲求助，希望香港周邊
城市學校伸出援手，網友們紛紛轉發評論，
支持警嫂發聲，希望她們孩子的安全與求學
得到保障。

批fb只許抹黑 不容正義之聲
昨日，「我們是香港警嫂」的微博獲得微
博官方確認，引發網友廣泛關注。據了解，
該微博用戶身份為香港警嫂，在臉書上發佈
警察家屬受威脅以及暴徒襲警的視頻等遭遇
刪帖封號。臨近開學，擔憂孩子的求學安全
問題。在微博求助，引起熱議和網友的爭相
轉發。8月25日開通微博後，目前該微博粉
絲量已超過1萬，不少網友紛紛表示：「心

疼你們，注意保護好自己。」

「14億中國人永遠是你們的後盾！」
網友@Wallleaf表示：「微博有很多黃絲

假扮內地人挑撥內地人和香港人的關係，可
能也會來這個賬號下面生事，假如看到了不
要放在心上。14億中國人永遠是你們的後
盾！」網友「那年那歌」說：「我們能為您
和其他警務人員做些什麼嗎？我們除了說句
支持，還想多做些力所能及的幫助！」也有
同為香港警察家屬的網友在留言中聲援：
「我也是警嫂，有什麼需要幫忙，知會一
聲。」

憂子女遭欺凌盼施援
註冊名為「我們是香港警嫂」的微博用戶
表示：「下個星期馬上開學了，我很擔心孩
子的安全。」這位警嫂表示，在臉書上發言
或是開專頁都會被刪除，而且個人資料也有
外洩的風險，之前就已經有一千多位警察家
屬的資料被網上曝光，她和許多警嫂在香港
求助無門，朋友建議在微博上註冊賬號，讓
內地網友了解真實情況，她因網友的關注和

鼓勵而受到感動。
微博網友「風中微塵」也是一名香港警

嫂。她向香港文匯報記者表示：臉書上愛國
人士遭禁言刪號，自己身邊也有警察家屬遇
見過這種狀況，包括在YouTube和Twitter上
發表暴徒襲警的視頻和言論，都遭非法干擾
直至刪號，卻任由抹黑警察、歪曲執法現場
的視頻與言論大行其道。
香港警察家屬在網絡上遭受的霸凌不是

個案，尤其是臨近開學，警察孩子上學的
安全和受教育權利的保障堪憂，這位警嫂
對內地網友的關切表示感謝，臨近開學，
她希望個別極端的學生和老師不要把政治
帶進校園。倘若警察的孩子在校園被同學
欺凌，她盼望香港周邊的城市能對這些被
排斥和欺凌的警察子女伸出援手，讓他們
不會因為同學的嚴重騷擾而中斷自己的學
業。
目前，「我們是香港警嫂」微博賬號的粉
絲量已破萬人。內地愛國青年網絡組織帝吧
發帖支持：「在香港遇到各種困難，請及時
發出微博，祖國十四億人民十分掛念警屬，
同時注意保護好自己和孩子安全！」

警嫂臉書遭刪賬 微博註冊獲聲援

香港文匯報訊（記者 子
京）香港「一帶一路」總商
會訪京團於8月26日抵京訪
問3天。全國政協常委、「一
帶一路」總商會理事會主席

林建岳表示，本次訪京行程有兩點
感受特別深刻：一是中央堅定支持
香港止暴制亂；二是中央絕不會放
棄香港，祖國與香港同行。
林建岳說，「一帶一路」總商會
本次訪京，得到了高規格的接待和
禮遇，不僅有國務委員兼外交部長
王毅的會見，還拜會了全國工商
聯、國家商務部等相關機構和部

門，進行了深入的交流，強烈感受
到中央對香港的真情關顧和大力支
持。
林建岳表示，從國務委員兼外交

部長王毅到中央相關部門負責人，
都清楚傳遞了中央對香港前景的信
心：中央絕不會放棄香港，祖國一
定與香港同行；不僅堅定支持香港
特區政府依法施政、止暴制亂、恢
復秩序，而且全力支持香港推動經
濟社會發展，保持繁榮穩定；並且
相信香港一定能渡過目前的難關，
一定會浴火重生，開闢更光明的前
景。

網信辦批社交網封號雙重標準

祖國與港同行 中央支持止暴

香港文匯報訊（記者 郭家好）特首林鄭月
娥前日被問及會否引用《緊急情況規例條
例》時表示，特區政府有責任去看所有有助
止暴制亂的香港法律。蘭桂坊集團主席、團
結香港基金理事盛智文昨日表示，現階段未
需要推行緊急法，因暴徒已有所減少，但如
果暴力進一步升級，亦可接受以緊急法去穩
定社會。

速平風波免滋暴力
盛智文表示，緊急法之前在港英時期已曾

引用，認為現時談及此法例沒有問題，因社
會不希望暴力事件繼續發生，需要盡快平息
風波，再檢討背後問題。他期望政府能盡快
令暴力停止，讓社會回復平靜。
被問到引用緊急法是否對項目帶來影響，

盛智文坦言商家或會認為香港「陷入重大問
題」，影響對香港的信心。不過他認為，條
例的影響「只是短暫」，只要香港維持「一
國兩制」，就有能力復原。
行政會議召集人陳智思昨日亦表示，緊急
法一向在香港法例之內，但是否動用條例或
作出任何決定，都需要合法，並需要考慮到
香港的國際地位。

逾七成網民支持禁蒙面示威

盛智文：倘暴行再升級 可接受緊急法

林
建
岳
：

立 法 禁 蒙 面促

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）昨日下午，聲稱來自保險、零售、銀行、金融、旅遊及酒店等21個行業的

「蒙面黨」召開記者會並宣讀聯署聲明，要求政府「回應訴求」，否則發起所謂罷工。多位來自不同界別的立

法會議員批評，「蒙面黨」自稱來自各行各業，但根本無代表性，更有業界議員坦言無聽過有關聯署，質疑他

們不熟業界行情、不關心業界，否則不會再提出罷工等行為，進一步影響業界利益。

■逾七成網民支持禁止蒙面示威。 網頁截圖

■劉烈宏 香港文匯報記者張聰 攝

昨日，聲稱來自21個界別的「代表」
發出聯署，並舉辦了一場「蒙面記

者會」，煽動業界罷工。有關人等在講
述業界情況時，將所有問題都推卸在警
方身上，例如自稱為旅遊業代表的Mag-
gie（化名）就將旅遊及酒店業受影響，
歸咎於警方發射催淚彈及「濫捕」，又
說是旅遊業界「不思進取」、「側重內
地」等云云。

姚思榮批不負責任
旅遊界議員姚思榮質疑匿名蒙面人的

代表性，批評有人煽動罷工。他表示，
目前香港旅遊業面臨的困境很大，無論
酒店業、交通業、航空業等均受到一定
影響，「業內人士無論政治取態如何，
現在都是應積極減少（是次風波）對業
界的傷害。……業內如此困難的情況
下，從業者參與罷工是不負責的說
法。」他並說，業內老闆現在面臨資金
流、經營的問題，打工者若一定要罷
工，還要評估對公司和對個人的影響。
對於所謂旅遊業「過分側重內地」的謬
論，姚思榮指出，內地遊客的消費力和人
數都比海外遊客要高，現在全球許多地方
的旅遊業都投了大量資源開發內地遊客，
「本港旅遊業是提倡客源多元化，但多元
化也要客觀看待實際數字，旅遊業發展也
需要在多元化中有所側重。」

邵家輝質疑代表性

批發及零售界議員邵家輝質疑，相關
聯署未能列明具體行業，出席相關記者
會的「蒙面人」自稱「代表」卻不以真
面目示人，難免令人產生懷疑。尤其旅
遊界代表Maggie（化名），她稱8月頭旅
客數字跌了三成，而未有引用到最新數
字，相信她對自己從事的行業並非很了
解。
邵家輝續說，是次風波給商界帶來了巨

大的衝擊，香港經濟情況很不樂觀，有一
線商家的生意跌了逾五成，相信失業潮、
裁員潮、無薪假潮陸續有來，質疑有關人
等鼓吹罷工，根本不關心業界利益，「希
望今日爭取主動罷工的他們，等到公司放
無薪假期時，不要又出來抗議。」至於
「蒙面黨」將旅客不敢來的問題歸咎於警
方執法，邵家輝反問︰「若警方不執法，
難道要市民出街與襲擊路人的『激進示威
者』對抗嗎？」

張華峰責惹民反感
金融服務界議員張華峰指出，現在政府

已經提出構建對話平台，大家應該好好利
用這個平台解決問題，只不過有人是用盡
所有「宣傳工具」反對政府。據他所知，
金融服務界也並未有以業界為名參與聯署
的情況。他續指，暴徒之前亦嘗試「逼人
罷工」，只不過未能成功之餘還引起許多
市民不滿甚至反感，相信他們又煽動罷
工，只會令市民更反感。
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